

Consejo Nacional de Operación del sector eléctrico también llama al racionamiento

Esto pese a que el presidente Santos reportó un ahorro del 1,7% de energía desde inicio de plan de choque.

Por: Redacción Economía

insertar



Aunque un 1,7% de energía se ha logrado ahorrar desde que el Gobierno Nacional lanzó el plan de choque destinado a fomentar la reducción de la demanda, tal como dio a conocer este martes el presidente Juan Manuel Santos; lo cierto es que un nuevo organismo se ha sumado a la recomendación de racionamiento. ([Vea: ¿Por qué Colombia ya debe pensar en un sistema eléctrico posniño?](#))

Así lo hizo el Consejo Nacional de Operación del sector eléctrico, después de una reunión que duró hasta altas horas de la noche de este martes. Así indicó que apoya la recomendación de racionamiento de energía por 6 semanas de la empresa XM ante la fragilidad que muestra el sistema eléctrico colombiano afectado por el fenómeno de El Niño y agravada por el daño que se registró en dos plantas de generación térmica: Guatapé y termo Flores.

“En el día de ayer se logró un ahorro del 1,7 por ciento. Eso todavía no es suficiente, pero por supuesto hasta ahora la gente se está enterando, hasta ahora está comenzando esta cruzada, esta campaña”, precisó el Mandatario al término de varias reuniones celebradas este martes, en la Casa de Nariño, con representantes de empresas generadoras y comercializadoras de energía; la Ministra de la Presidencia y de Minas y Energía encargada, María Lorena Gutiérrez, y el Alcalde de Bogotá, Enrique Peñalosa, entre otros.

Paralelamente a las declaraciones de Santos, el Consejo analizó las variables del sistema de energía por lo cual recomendó un racionamiento de energía inmediato durante mes y medio y aproximadamente tres horas al día, entre las 6 de la tarde y las 9 de la noche. [\(Lea: Garrote y zanahoria para derrochadores y ahorradores de energía\)](#)

Y es que todo indica que es inevitable el racionamiento eléctrico a juzgar por la recomendación que en las últimas horas también han hecho los expertos de la empresa XM, filial de ISA y especializada en la Gestión de Sistemas. Que fue la primera en sugerir la implantación de cortes eléctricos, inicialmente en los hogares colombianos durante seis semanas buscando ahorrar por lo menos el 5% del consumo nacional.

Los peligros que desde hace seis meses anunciaron expertos del sector eléctrico ya se materializaron y no queda más que tomar medidas para reducir el impacto de la escasez de energía, pese a las importaciones de Ecuador y el funcionamiento a full del parque térmico. Y disminuir las consecuencias para evitar las pérdidas de \$12 billones anuales, de las que habló el hoy exministro de Minas Tomás González, que renunció esta semana a su cargo, en su momento.

Mientras tanto, el Consejo Nacional presentará una carta que será redactada y radicada este miércoles ante el despacho de la ministra de Minas y Energía encargada, María Lorena Gutiérrez, y será firmada por la presidenta del organismo.